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改善検討委員会って、どういう委員会なの？

組合員にとって、より身近で、よりよい研究
をすすめるため、研究所のあり方を検討する
委員会だね。

研究所サポーター制度ができて、
私たちも研究所のお手伝いができるかも。

女性所員を増やすんだって。

何が変わるのかしら？



　学校現場の多忙化により、所員が終日の研究委員会に参加することが厳しくなってきたこと、各
支部から所員を選出することが難しくなっていることなどが現実の課題として議論されました。所
員が参加しやすいよう研究委員会の時間を短くすることにより、研究の深まりや研究の水準の確保
はどうかという議論もありました。
　答申は次のとおりでした。

　答申を受け、所員が参加しやすい研究体制の確保を最優先に考え、終日の研究委員会を午後から
の開催としました。

　2016年５月13日（金）に第１回教育研究所運
営・組織等改善検討委員会を開催し、計４回にわ
たる委員会を経て2017年1月20日（金）に、栗岡
幹英委員長より教育研究所　鈴木伸昭運営委員
長（静教組執行委員長）に答申を渡しました。
　答申は、研究所の機構、研究推進体制、研究
内容と多岐にわたり、17項目にのぼりました。
　教育研究所運営・組織等改善検討委員会の設
置の趣旨、検討内容、委員名等については、
2016 年９月研究所レポート VOL46 にてお知
らせをしましたが、答申内容について、特に組
合員のみなさんにお知らせをしたいことをお伝
えします。
　具体的には、次の３点です。

・・・・
・・・



　昨年度、静教組定期大会において、「研究所の所員の任期が終
わった組合員を、研究所の研究推進に生かしてはどうか。」「授業
実践を所員だけでなく、若手の組合員に広める方策はないか。」
という意見が出され、議論した結果、「研究所サポーター（制度）」
の実施が答申されました。答申は次のとおりでした。

　現在、研究所の所員の合計は33人です。そのうち、女性の所員は２人です。男女共同参画の視点
から女性の所員を増やすことが必要ではないかという意見が出されました。答申は次のとおりでした。

　対象の単組・支部の組合員のみなさまにはよろしくお願いします。

　答申を受けての具体案の概要は次のとおりです。

　答申を受けての具体案は次のとおりです。



  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

  

 

研究所サポーター制度のイメージ図
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　研究所サポーター制度は、研究所40年の歴史の中
で初めての試みです。2017年度は、駿東支部、志太
支部、磐周支部の３支部がモデル事業として実施し
ます。2017年度末、本制度の実績、課題、改善点を整
理し、2018年度に生かします。
　なお、詳細については、各支部の支部長に説明し
てあります。駿東支部、志太支部、磐周支部の組合員
のみなさんには、よろしくお願いします。


